

# *Publicará Cuba datos oficiales de inversión extranjera a partir de 2018*

---



La Habana, 20 dic (Trabajadores-RHC) Un sistema estadístico que brindará información pública sobre los principales indicadores de la inversión extranjera en Cuba estará listo para ofrecer sus primeros reportes en 2018, según trascendió este miércoles en la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Deborah Rivas Saavedra, directora general de inversión extranjera del Ministerio de Comercio Exterior (Mincex), actualizó a los diputados sobre el cumplimiento por ese organismo de lo discutido en el Parlamento un año atrás sobre la necesidad de hacer más expeditos los procesos para atraer capital foráneo.

La captación de los datos oficiales sobre la inversión extranjera por la Oficina Nacional de Estadísticas e Información permitirá así publicar el año próximo los primeros informes sistemáticos sobre esta política prioritaria para la economía de la Isla, explicó la funcionaria.

Rivas Saavedra pormenorizó otras medidas como la determinación del valor mínimo del suelo para los negocios con capital extranjero por sectores o zonas, ya lista para el rubro del turismo y en proceso para

las oportunidades en materia de energía, incluyendo las fuentes renovables.

Anunció además que está concluido un proyecto de decreto que complementaría a la ley de inversión extranjera con el propósito de acortar el proceso de tramitación de las propuestas de negocios con socios internacionales.

También se presentó a la Comisión de Asuntos Económicos la nueva cartera de oportunidades para la inversión extranjera, que compila 456 proyectos por un monto estimado de 10 mil 700 millones de dólares.

No obstante, la directora del Mincex explicó la persistencia de obstáculos como el bloqueo, la dualidad monetaria y cambiaria, y la escasez de liquidez financiera, junto con otros problemas subjetivos como las dilaciones en la negociación, el atraso en los estudios de factibilidad, la demora en los trámites y el insuficiente conocimiento técnico de una parte del empresariado.

Como resultado importante, recordó que en este 2017 se lograron negociaciones para captar inversión extranjera por un valor del capital comprometido superior a los dos mil millones de dólares.

Indicó Rivas Saavedra que para el 2018 ya se negociaron unos 80 nuevos proyectos, más otros 15 muy avanzados también.

Los diputados insistieron en la importancia de la capacitación de los empresarios para aprovechar con éxito estas posibilidades, pues es a ese nivel y no en los ministerios u organismos reguladores donde son necesarias las habilidades para concretar negocios de inversión extranjera.

El estudio y penetración de mercados externos fue otro punto que resaltaron varios parlamentarios, pues el propósito de exportar debe ser el objetivo fundamental de muchas de estas inversiones con capital foráneo, según concordó la funcionaria del Mincex.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/150810-publicara-cuba-datos-oficiales-de-inversion-extranjera-a-partir-de-2018>



**Radio Habana Cuba**